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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители Таймыра оценят качество муниципальных услуг 
С 1 ноября на Таймыре начался опрос по изучению мнения населения о качестве 

оказания муниципальных услуг на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района 

Изучение мнения населения производится  на официальном сайте органов местного 
самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района в сети Интернет 
(www.таймыр.рф) в специальном разделе «Изучение мнения населения Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района о качестве оказания муниципальных услуг» 
посредством ответов на вопросы. 

Опрос проводится с целью выявления степени удовлетворенности населения качеством 
предоставляемых органами местного самоуправления и муниципальными учреждениями 
двадцати восьми муниципальных услуг. Свое мнение относительно вопросов голосования 
могут выразить как жители Дудинки, так и жители городских и сельских поселений Таймыра.  

К участию приглашаются как юридические, так и физические лица. Опрос населения 
продлится до 3 декабря 2012 года. 

Итоги опроса будут размещены на официальном сайте Таймырского муниципального 
района в декабре текущего года. 

«Таймыр» 
 
Лучший промысловик Таймыра добыл 350 оленей  

Подвены итоги конкурса «Лучший промысловик Таймыра - 2012 года», сообщает 
управление по делам коренных малочисленных народов, вопросам сельского и промыслового 
хозяйства администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

Победителем в номинации «Лучший промысловик по добыче дикого северного оленя» 
стал житель поселка Усть-Авам (городского поседения Дудинка) Александр Ткаченко, 
промысел которого составил 350 голов. За это звание боролся также Василий Бетту из 
поселка Хета (близ Хатанги), добывший 290 голов северного оленя.  

Лучший промысловик по добыче куропатки Хедена Яр из поселка Носок (сельского 
поселения Караул) поймал в 2012 году 2 тысячи штук. На звание «Лучший промысловик по 
добыче куропатки» также претендовали Василий Костеркин из поселка Усть-Авам, в силки 
которого попало 1,2 тысячи птиц, и Константин Симаков, поймавший в окрестностях поселка 
Попигай (Хатанга) 130 куропаток. 

Единственным участником номинации по добыче волка стал Дмитрий Поротов из 
поселка Новорыбная (Хатанга). Он убил 5 хищников и был признан лучшим промысловиком 
Таймыра по добыче волка. 

Все победители получат инверторные цифровые электростанции Fubag. Конкурс 
проводился в рамках мероприятий, посвященных II Международному десятилетию коренных 
народов мира. Конкурс проводится с целью популяризации и развития традиционных видов 
хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов Севера и увеличения 
показателей охотничьего промысла. 

Арктика-Инфо 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Полицейские, казаки и студенты патрулировали улицы Дудинки 
В Дудинке состоялось оперативно-профилактическое мероприятие "Улица", 

направленное на стабилизацию криминогенной обстановки, выявление административных 
правонарушений и преступлений, охрану общественного порядка в городе. Об этом сообщили 
в пятницу в отделе МВД РФ по Таймырскому району. 

 Для более успешного решения поставленных задач полицейские объединились с 
представителями казачества и студентами колледжа из числа отряда содействия полиции. 
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 Участники рейда проверили магазины, бары, кафе и ресторан, провели 
профилактические беседы с продавцами, в частности, по недопущению продажи спиртных 
напитков в период с 23 до 08 часов. Также участники мероприятия посетили дома граждан, 
состоящих на учете в районном ОМВД, проверили людей, злоупотребляющих алкоголем, 
побывали в квартирах неблагополучных семей и условно досрочно освобожденных из мест 
лишения свободы горожан. 

 В ходе рейдового мероприятия было выявлено более 10-ти различных правонарушений. 
По каждому факту составлен административный протокол. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В порту Дудинки проводится оснащение пунктов ветеринарного и фитосанитарного 
контроля 

В связи с открытием в августе 2012 года в морском порту Дудинки постоянного 
грузопассажирского пункта пропуска через государственную границу РФ Управлением 
Россельхознадзора по Красноярскому краю во взаимодействии с ФГКУ "Росгранстрой" 
проводится активная работа по обустройству и техническому оснащению пунктов 
ветеринарного и фитосанитарного контроля. 

Как сообщили в пресс-службе Управления, в настоящее время на завершающем этапе 
находится работа по оснащению помещений оперативного и специального назначения 
пунктов оргтехникой и оборудованием. Для термического уничтожения конфискатов, трупов 
мелких животных, пищевых отходов, а также продукции животного происхождения и 
подкарантинной продукции, ввезенных с нарушениями ветеринарных и фитосанитарных 
требований, приобретена специализированная печь. 

"Управлением установлена и запущена в эксплуатацию спутниковая станция для 
обеспечения бесперебойного доступа должностных лиц через сеть Интернет в 
автоматизированные системы «Аргус», «Меркурий», «Фитонадзор» необходимые для 
проведения контрольно-надзорных мероприятий, а также обеспечивающих 
межведомственный обмен информацией между федеральными органами исполнительной 
власти, осуществляющими контроль в пункте пропуска", - рассказали в Россельхознадзоре. 

Учитывая климатические условия в морском порту Дудинки Управлением и ФГКУ 
"Росгранстрой согласована закупка для сотрудников теплого мобильного модуля с набором 
необходимого оборудования, которое позволит независимо от времени года проводить 
ветеринарный и фитосанитарный контроль непосредственно на причале при выгрузке 
подконтрольных грузов из морских судов. 

Как отмечают в Россельхознадзоре, принимаемые Управлением в пункте пропуска меры 
позволят более эффективно осуществлять ветеринарный и фитосанитарного контроль и 
значительно снизят время, затрачиваемое для осуществления данных видов контроля. 

 Sibnovosti.ru 
 

Бойцы «Зелёного патруля-2012» отдохнули в Кайеркане 
1 ноября группа дудинских школьников побывала на катке в городе Кайеркане. Поездку 

для 28-ми участников летнего экологического отряда старшеклассников «Зелёный патруль-
2012» организовал отдел молодёжной политики городского комитета культуры.  Идея 
проведения дополнительных мероприятий для  ребят, активно работавших летом на 
благоустройстве города, принадлежит Главе Дудинки Алексею Дьяченко, который также 
принял участие в поездке. 
  До Ледового дворца детей доставили автобусы МУП «Пассажиравтотранс». Ребята в 
течение двух часов катались на фигурных и хоккейных коньках, для каждого из них визит на 
каток был бесплатным. Общение бойцов отряда с Алексеем Михайловичем продолжилось 
вручением сувениров с дудинской символикой, а завершилось чаепитием с пирогами, 
которые специально для поездки изготовили пекари кафе Дудинского спортивного комплекса.  

«Таймырский телеграф» 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Взимание платы с норильчан за трансляцию общедоступных телеканалов компанией 
"КОМСТАР-Регионы" признано незаконным 

Федеральный арбитражный суд Восточно–Сибирского округа подтвердил правомерность 
выводов Красноярского УФАС России о незаконности действий ЗАО "КОМСТАР-Регионы" по 
взиманию платы с жителей Норильска за распространение общероссийских общедоступных 
телеканалов. Об этом сообщили в пресс-службе УФАС по краю. 

 В результате рассмотрения заявления жителя Норильска антимонопольщики 
установили, что компания "КОМСТАР-Регионы", являющаяся правопреемником ЗАО "Канал-
7", взимает плату в размере 320 руб. за трансляцию и обслуживание пакета программ ТВ 
каналов, в том числе: Первый, Россия 1, Россия 2, Россия Культура и т.д. В отношении 
"КОМСТАР-Регионы" было возбуждено дело по признакам нарушения ч.1 ст.10 ФЗ "О защите 
конкуренции". 

 Как отмечают в ведомстве, законодательством страны не запрещено предоставление 
обязательных общедоступных телевизионных каналов в одном пакете с платными, однако, в 
таком случае абоненту должна быть предоставлена возможность получать обязательные 
общедоступные каналы бесплатно – то есть независимо от внесения платы за платные 
телеканалы. Однако договоры, заключаемые ЗАО "КОМСТАР-Регионы" с физическими 
лицами, указанной выше возможности не предусматривают. 

 Сспециалисты УФАС установили, что компания "КОМСТАР-Регионы" занимает 
доминирующее положение на территории Норильска и не дает возможности жителям города 
реализовать свое право на безвозмездный просмотр общедоступных телеканалов, перечень 
которых утвержден указом президента страны. ЗАО "КОМСТАР-Регионы" было выдано 
предписание о прекращении нарушения антимонопольного законодательства. 

 Не согласившись с выводами антимонопольного органа, компания обратилось в 
арбитражный суд края с заявлением о признании недействительными решения и 
предписания Красноярского УФАС России. Суд поддержал требования заявителя. Тогда 
антимонопольщики обратились в Третий арбитражный апелляционный суд с жалобой на 
решение суда первой инстанции. Суд апелляционной инстанции решение арбитражного суда 
отменил, оставив без изменений решение и предписание Красноярского УФАС. Кассационная 
жалоба компании "КОМСТАР-Регионы" на постановление Третьего арбитражного 
апелляционного суда Федеральным арбитражным судом Восточно-Сибирского округа 
оставлена без удовлетворения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» рассматривает возможность создания нефтегазоперерабатывающих 
производств на Таймыре  

ГМК «Норильский никель» выбрала подрядчика на разработку Концепции развития 
единого газового комплекса Норильского промышленного района до 2030 года, с которым в 
ближайшее время будет заключен договор. 

Концепция должна быть подготовлена до конца 2013 года. Ее основной целью является 
определение экономически обоснованных направлений развития предприятий газового 
комплекса Норильского промышленного района на среднесрочный (2013 – 2016 годы) и 
долгосрочный (до 2030 года) периоды. 

Будет проведена технико-экономическая оценка эффективности создания на Таймыре 
нефте- и газоперерабатывающих производств, а также проанализирована возможность 
вывода продукции комплекса на российский и международный рынки. 

Однако в качестве основной задачи развития норильского газового комплекса 
«Норникель» определил обеспечение природным газом потребителей в полном объеме. 
Документ должен предусматривать выполнение задач по поддержанию требуемой 
производительности газовых месторождений, надежной транспортировки газа потребителям. 
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Техническим заданием предусмотрена проработка трех возможных сценариев 
развития газового комплекса Норильского промышленного района. Базовый сценарий 
предусматривает обеспечение потребности района в природном газе, создания подземного 
хранилища газа и вывоз газового конденсата. Топливно-сырьевой сценарий включает 
продажу сырья нефтехимического комплекса или топлива. И наконец, согласно 
инновационному сценарию, предполагается развитие дополнительных производств 
продукции из газа и газоконденсата с высокой добавленной стоимостью, которое будет 
возможно за счет приобретения и вовлечения в разработку месторождений, пока 
находящихся в нераспределенном фонде недр. 

Арктика-Инфо 
 

"Норильский никель" увеличил долю в "Норильскгазпроме" с 29,39 до 40,48% акций. 
ОАО "ГМК "Норильский никель" увеличило свою долю в ОАО "Норильскгазпром" с 29,39 

до 40,48% акций компании. Об этом говорится в материалах "Норникеля". 
Еще одним крупным акционером "Норильскгазпрома" является ОАО "Роснефтегаз", 

которому принадлежит 38% акций компании. 
ОАО "Норильскгазпром" - одно из самых северных газодобывающих предприятий 

России. Система магистральных трубопроводов, эксплуатируемая "Норильскгазпромом", не 
связана с единой системой газоснабжения России. Основными потребителями сырья 
являются: ОАО "Норильско-Таймырская энергетическая компания", предприятия Заполярного 
филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" и г.Дудинка. Компания обеспечивает газоснабжение 
Норильского промышленного района с 1972г. 

Quote.rbc.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Десятки военнослужащих госпитализированы из военной части в Красноярском крае 
Военное соединение ракетчиков в городе Ужуре Красноярского края вновь, как и 

минувшей весной, когда здесь от пневмонии умер солдат, стала объектом внимания военной 
прокуратуры – сейчас с ОРЗ и пневмонией госпитализированы 23 военнослужащих. 

По информации военных прокуроров, "в казармах и других помещениях воинских частей 
температурный режим соблюдается, личный состав обеспечен зимним обмундированием". 

Вакцинация, по информации надзорного органа, также проводится. Однако вспышка 
заболеваемости тем не менее зафиксирована. 

Нарушения в работе руководства воинских частей прокуроры все же нашли: "военным 
прокурором внесено представление командиру ракетного соединения об устранении 
нарушений закона и привлечении виновных лиц к дисциплинарной ответственности". 

В начале февраля этого года в части ракетчиков, расположенной в Ужуре, погиб 18-
летний солдат из Кузбасса Иван Пермитин, после чего история получила широкий резонанс. 
Выяснилось, что в части бушуют простудные заболевания, в том числе и пневмония. В 
результате более 100 человек были госпитализированы, в том числе в военный госпиталь в 
Новосибирской области и Красноярскую краевую клиническую больницу. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: Всегда побеждало единство 
Ослабление института национального государственного суверенитета может создать 

угрозу всеобщей безопасности, заявил президент России Владимир Путин, выступая в 
Кремле на торжественном приеме по случаю празднования Дня народного единства. 
Российский лидер подчеркнул, что именно "равноправный диалог суверенных государств на 
основе международного права был и остается ключевым фактором глобальной 
стабильности". 
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Глава государства отметил, что День народного единства – самый молодой 
национальный праздник в России, но его истоки уходят в глубину веков к событиям, которые 
сыграли определяющую роль в истории страны. Он напомнил, что 400 лет назад народ, 
объединившись, изгнал врагов со своей земли и положил конец смутному времени. "Любой 
другой исход мог лишить нацию исторической перспективы", – подчеркнул Путин. 

"Люди объединили свои усилия во имя Родины, став выше сословных, национальных, 
религиозных и прочих различий. Народ освободил Москву и страну от интервентов и тех, кто 
продавал и предавал Россию, а потом сам по своей воле учредил сильную дееспособную 
власть", – цитирует президента РИА Новости. 

Как отметил глава государства, повороты истории не раз испытывали Россию на 
прочность, но "всегда побеждало единство, основанное на любви к родной земле и на 
ответственности перед ее будущим". Он подчеркнул, что необходимо сделать все, чтобы 
связь времен никогда не обрывалась. 

«Дни. ру» 
 

Бюджет-2012 может быть исполнен с профицитом  
Минфин не исключает, что федеральный бюджет РФ в 2012 г. может быть исполнен с 

профицитом, заявил министр финансов Антон Силуанов. "По нашим оценкам, конечно, может 
быть и профицит бюджета, но окончательную точку можно будет ставить уже в конце 
декабря. Сейчас сложно что-то говорить", - сказал глава Минфина журналистам. 

 "Все зависит от того, как мы завершим этот год. Все зависит от того, как мы выберем те 
бюджетные ассигнования, которые имеют наши министерства и ведомства, насколько 
оперативно они будут израсходованы и насколько хорошо будут поступать доходы бюджета 
текущего года", - пояснил он. 

РИА "Новости" 
 
Регионы "подарят" 200 млрд рублей местному самоуправлению  

На заседании правительства 1 ноября премьер Дмитрий Медведев назвал 
согласованные Минфином, Минэкономразвития и Минрегионом меры по укреплению 
бюджетной самостоятельности муниципалитетов "скромными". Он напомнил, что еще будучи 
президентом ставил задачу найти местным бюджетам дополнительный триллион рублей 
доходов.  

Но ни о каком триллионе речь пока не идет. Чиновники Минфина нашли всего 180 млрд, 
это следует из доклада министра Антона Силуанова, с которым ознакомился "Финмаркет". 
Министр считает, что это максимум, который можно отобрать у субъектов федерации в 
пользу муниципалов, если забрать у регионов больше, это пробьет брешь в их бюджетах и 
резко усугубит неравенство территорий по бюджетной обеспеченности. Деньги заберут в два 
этапа:  

На первом этапе до 2014 года муниципалитеты получат:  
Доходы от сдачи в аренду находящихся на территории городских округов земельных 

участков, государственная собственность на которые пока не разграничена; 
20% доходов, зачисляемых сейчас в региональный бюджет, от продажи права на 

заключение договоров аренды таких неразграниченных участков и столько же от продажи 
этих земельных участков (в сумме земельные доходы могут дать прибавку в 15,6 млрд руб. в 
год); 

15% от зачисляемых сейчас в федеральный бюджет платежей за негативное 
воздействие на окружающую среду; 

Все доходы от штрафов за нарушение муниципальных нормативных актов (порядка 1 
млрд руб.); 

Не менее 10% от норматива и 13% реальных поступлений от топливных акцизов, 
зачисляемых в региональные бюджеты (42 млрд руб.); 

Земельный налог, собраный с лишенных льгот пользователей участков, отведенных для 
нужд обороны, безопасности и таможенных служб (3 млрд руб.); 
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Все поступления от продажи патентов и от единого сельскохозяйственного налога 
(порядка 2,3 млрд руб. в год); соответствующий закон уже принят и вступит в силу с 2013 
года. 

Большинство этих изменений правительство может внести в Думу, воспользовавшись 
вторым чтением законопроекта о передаче муниципалам штрафов за нарушение условий 
благоустройства, внесенного законодательным собранием Забайкальского края .  

 Кроме того, в перспективе правительство обещает муниципалитетам ввести новый 
налог на недвижимость, который для физических лиц придет на смену земельному налогу и 
налогу на имущество. Это должно примерно на 50 млрд руб. увеличить поступления в 
местные бюджеты. 

 Как писал "Финмаркет", Минфин рассчитывает, что новый налог будет введен с 2014 
года.  

В сумме все эти меры увеличат доходы муниципалитетов почти на 187 млрд руб. или на 
9,1%. Причем за счет бюджетов субъектов федерации - на 180 млрд руб.  

Требовать от регионов большего, по мнению Минфина, будет чересчур рискованно:  
Доходы муниципальных бюджетов и так растут быстрее, чем федерального. За шесть 

лет с 2006 по 2011 год совокупные доходы местных бюджетов выросли в 1,9 раза. Причем, их 
собственные доходы без учета субвенций стали больше в 2,1 раза.  

Закрепление за муниципальными бюджетами, например, части налога на прибыль, 
сделает местные бюджеты более зависимыми от экономической конъюнктуры. В прошлый 
кризис поступления в их бюджеты просели всего на 1%, в то время как региональные не 
досчитались 16,7% своих доходов. 

От передачи федеральных налогов на региональный и местный уровень выиграют 
только избранные, например, 42% НДС собирается в Москве и Московской области, а 90% 
НДПИ дают 10 субъектов федерации. Передача даже части этих налогов на нижний уровень 
никак не будет способствовать выравниванию бюджетной обеспеченности. Более того, это 
снизит возможности федерального и региональных бюджетов распределять финансовые 
ресурсы более справедливо. 

В последнее время происходит передача бывших муниципальных полномочий на 
региональный и федеральный уровни: на обеспечение бюджетами субъектов федерации 
здравоохранения, полиции общественной безопасности, на дошкольное образование. 

В ходе второго этапа в 2015-2018 годах, по мнению Минфина можно отдать регионам:  
Доходы от упрощенной системы налогообложения (порядка 67 млрд руб.), 
Транспортный налог, собираемый с физических лиц (52 млрд руб.), 
Налог на доходы физических лиц (125 млрд руб.). 
Правда, реализация этих идей может быть проведена только за счет доходной базы 

региональных бюджетов и сильно разбалансирует их, предупреждает Силуанов. 
ИА «Финмаркет» 

 
Медведев велел ускорить работы по введению единого налога на недвижимость 

Работы по введению единого налога на недвижимость должны быть завершены до конца 
этого года, потребовал премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании правительства 
1 ноября.  

Напомним, что о введении такого налога власти страны говорят уже восемь лет, однако 
сроки переносятся с завидной регулярностью. Так, последний названный срок - не позднее 
2015 года.  

Единый налог на недвижимость должен заменить два других, действующих в настоящее 
время — на имущество физических лиц и на землю. Оба этих налога являются местными, их 
ставки определяются муниципальными власятми. Рассчитываются эти налоги из 
инвентаризационной стоимости, которая существенно отличается от рыночной.  

Введение единого налога на недвижимость затягивается в связи с тем, что в стране не 
проведена кадастровая оценка всех имеющихся объектов недвижимости и земельных 
участков.  
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«Кадастровая оценка показывает, что в стране существует немало 
несформированных земельных участков, это приблизительно больше, чем пятая часть 
земельного фонда России», - цитирует «Интерфакс» слова премьера.  

Проведением кадастровой оценки занимается Росреестр, который пообещал завершить 
ее к концу этого года.  

Однако для применения нового налога необходимо внести в действующий Налоговый 
кодекс ряд поправок. Разработкой законопроекта о едином налоге на недвижимость сегодня 
занимается Министерство финансов РФ.  

Кроме того, прежде чем поправки будут приняты, необходимо определиться со ставками 
для нового налога. И здесь мнения чиновников разошлись. Так, например, предлагались 
цифры от 0,1 до 0,5 процента от рыночной стоимости. В декабре 2010 года 
Минэкономразвития выступило с предложением установить ставку на уровне 0,1 процента и 
не облагать налого квартиры площадью менее 55 квадратных метров и земельные участки 
менее 6 соток.  

В свою очередь Минфин предлагает дифференцировать ставку налога на недвижимость 
граждан в зависимости от ее стоимости - от 0,05 процента до 0,3 процента. Максимальная 
ставка будет применятся к недвижимостью, чья рыночная стоимость составит 300 млн рублей 
и выше. 

«Лента» 
 
Совет Федерации. О проблемах территориальной организации местного 
самоуправления 

Состоялось рабочее совещание на тему: «О проблемах территориальной организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», организатор которого выступил комитет 
Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам севера» Федерального Собрания РФ. 

На совещании обсудили наиболее актуальные проблемы территориальной организации 
местного самоуправления в РФ, в том числе предложение по реорганизации деятельности 
местных администраций в сельских поселениях путем учреждения института старосты. 

С основным докладом выступила Елена Кодинова, директор департамента развития 
регионов и муниципальных образований Министерства регионального развития. На 
совещании также выступил Алексей Каталов, исполнительный директор совета 
муниципальных образований Ивановской области. 

В своем выступлении он затронул вопросы преобразования сельских поселений путем 
объединения, образования единой местной администрации муниципального района и 
поселения, являющегося его административным центром и другие. 

«Что касается института старост, то мы исходим из того, что форма организации 
местного самоуправления – это право граждан. Где это необходимо и возможно, с учетом 
региональных особенностей, такой институт имеет право на существование. При этом данный 
институт должен обладать четкими полномочиями, обеспеченными финансами» - отметил в 
своем выступлении исполнительный директор. 

Участники совещания пришли к мнению о необходимости разработки проекта Концепции 
развития местного самоуправления в Российской Федерации на современном этапе. 

АСДГ 
 
В.Путин обещал увеличить часы на литературу в школах 

Президент РФ Владимир Путин 5 ноября пообещал обсудить с министром образования 
вопрос об увеличении часов на изучение литературы в общеобразовательных школах. Такое 
заявление он сделал на встрече с вдовой писателя Александра Солженицына Натальей, 
приуроченной к 50-летию выхода повести А.Солженицына "Один день Ивана Денисовича", 
передает пресс-служба Кремля. 

Н.Солженицына в разговоре с президентом предположила, что сокращение часов 
литературы в школе (с 5 до 2 в неделю) ставит под удар единство государства. "То, что 
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литературу теснят, - это на самом деле колоссальная опасность для единства страны. 
Выкинули ее, а что ввели? Литературу надо бы вернуть", - сказала Н.Солженицына. 

"О каком единстве нации мы вчера говорили? Что объединяло всех людей? Один – 
врач, другой – инженер, третий – не знаю кто, все знали сколько-то Пушкина, сколько-то 
Грибоедова, все друг другу могли говорить цитатами из "Горе от ума" и все понимали. Сейчас 
этого нет. А что может объединять людей? Только общая литература, - горячилась вдова 
писателя. 

В.Путин пообещал, что обсудит этот вопрос с министром образования Дмитрием 
Ливановым. Однако президент дал понять, что скорого решения поднятой вдовой писателя 
проблемы может и не произойти. "Вы знаете, навязывать сверху - все-таки это неправильно, 
надо чтобы профессиональное сообщество само решало" - заявил В.Путин. 

В ответ на это Н.Солженицына возразила, что профессиональное сообщество, его 
гуманитарная часть "воет и плачет и хочет, чтобы все вернули". 

Глава государства отметил, что количество предметов учащихся все время 
увеличивается, на что тут же получил ремарку Н.Солженицыной: "Между прочим, зря 
увеличивается". По ее мнению, один предмет может абсорбировать новшества, а 
притеснение литературы - потенциальная угроза для единства страны. 

РБК 
 
Мигрантов назвали спасением России. Только рабочая сила из-за рубежа способна 
спасти экономику 

Большая часть преступлений в России, включая тяжкие, совершается собственными 
гражданами, а вовсе не мигрантами, как думают некоторые. Более того, заявления о том, что 
уровень преступности среди приезжих из-за рубежа неуклонно повышается, тоже 
беспочвенны и не соответствуют действительности. Об этом заявил глава ФМС Константин 
Ромодановский, передает "Эхо Москвы". 

Ромодановский подчеркнул, что мигранты все же приезжают в Россию, в первую 
очередь, на заработки, а вовсе не с целью совершать различные правонарушения. Что 
касается уровня тяжких преступлений, совершаемых приезжими, то он не слишком высок. Как 
отметил глава ФМС, основная их часть не уголовная - около трети от общего числа 
приходится на подделку документов. 

Несмотря на существующие проблемы, Россия нуждается в постоянном притоке 
мигрантов в настоящее время, и этот факт необходимо признать, указал глава ФМС. Он 
отметил, что, учитывая падение рождаемости в стране, миграция берет на себя функцию 
"восполнения трудовых ресурсов". "Во многих регионах страны локальные рынки труда уже 
сейчас испытывают не только относительный, но и абсолютный дефицит рабочей силы", - 
цитирует его "Росбалт". Ромодановский напомнил, что, по последним прогнозам, уже к 2030 г. 
российское население сократится до 139 миллионов человек. 

Вместе с тем в законодательстве страны планируются некоторые ужесточения 
требований к приезжим. В частности, в Москве будет создан единый реестр гастарбайтеров, 
сдавших экзамен по русскому языку. Об этом "Известиям" сообщил директор 
Международного центра тестирования РУДН по русскому языку зарубежных граждан и лиц 
без гражданства Светлана Ельникова. Ожидается, что помимо прочего это поможет пресечь 
незаконную деятельность продавцов фальшивых сертификатов о знании русского языка. 

Некоторое время назад премьер-министр Дмитрий Медведев призвал упростить въезд в 
Россию для иностранцев, в первую очередь - высококвалифицированных специалистов. В 
частности, глава государства потребовал облегчить мигрантам жизнь в столице, создав им 
для этого "комфортную среду". 

«Утро» 
7. РАЗНОЕ 

 
Муки преобразований. Административная реформа отмечает десятилетний юбилей без 
особых достижений 
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Административная реформа в России длится уже десять лет. Она сменила много 
кураторов и целей. В разное время приоритетами значились и перераспределение 
полномочий между уровнями исполнительной власти, и сокращение числа чиновников 
федеральных органов исполнительной власти с 2011 по 2013-й на 20%. По мнению 
экспертов, за все время проведения реформы решить основные государственные проблемы, 
начиная от коррупции и заканчивая отсутствием контроля над деятельностью чиновников, не 
удалось. 

 Как только Владимир Путин вступил в мае этого года в должность президента в третий 
раз, он подписал указ о направлениях совершенствования системы государственного 
управления. В результате предлагаемых мер через шесть лет граждане должны быть 
довольны качеством предоставления им услуг минимум на 90%, а сами услуги они должны 
получать на 70% в электронном виде. Бизнесу через два года придется вдвое меньше 
общаться с местными чиновниками, а самих служащих со следующего года будут оценивать 
по новым критериям. Кстати, с апреля следующего года в штатном режиме заработает 
система раскрытия информации, в которой федеральные органы исполнительной власти 
должны будут размещать сведения по подготовке проектов нормативных актов и результаты 
их общественного обсуждения. Сейчас портал работает, однако, судя по статистике сайта, 
посещаемость у него крайне низкая. Все предлагаемые в качестве реформы меры сегодня 
носят скорее технический характер, в отличие от формулировок десятилетней давности, 
которые декларировались еще в первые годы правления Путина. 

Суть административной реформы, которая была объявлена в начале 2000-х, 
заключалась в том, чтобы изменить «громоздкий, неповоротливый и неэффективный» 
госаппарат. В ноябре 2002 года Владимир Путин одобрил федеральную программу 
«Реформирование государственной службы РФ (2003–2005 годы)». Согласно документу 
чиновники должны были начать работать более эффективно, соответственно их численность 
можно было бы сократить. В июле 2003 года был подписан указ «О мерах по проведению 
административной реформы в 2003–2004 годах», который предполагал исключение 
дублирования функций и полномочий федеральных органов исполнительной власти. Тогда и 
была введена структура «министерство-агенство-служба», которую критикуют до сих пор за 
неэффективность – количество федеральных ведомств возросло с 58 до 85. После было еще 
много концепций и указов в русле административной реформы. 

В частности, предполагалось разделение государственных учреждений по трем 
функциям, напомнил старший эксперт Института экономической политики им. Гайдара Сергей 
Жаворонков. Регуляторные функции были возложены на министерства, которые должны 
устанавливать какие-то правила, на них же лежали и функции надзора, то есть контроль над 
соблюдением этих правил, а функции сервиса отдали агентствам, которые должны были 
предоставлять госуслуги. «В идеале они все должны быть разделены и должны друг друга 
уравновешивать, – пояснил «НИ» Сергей Жаворонков. – Но практика от этого отходит. 
Существует масса ведомств, которые в себе все эти функции совмещают. Простой пример – 
Центральный банк. Это учреждение, которое одновременно совмещает в себе функции 
надзора, сервиса и регулирования. То есть ЦБ устанавливает обязательные для 
коммерческих банков правила, наблюдает за выполнением этих правил, а также выполняет 
функции сервиса – кому-то дает деньги, кому-то не дает по достаточно непонятным 
причинам». 

Между тем г-н Жаворонков полагает, что само по себе число чиновников ни на что не 
влияет (кроме, естественно, расходов бюджета на них). Главная проблема – это их 
полномочия, которые сейчас избыточны. Ситуация с разграничением полномочий между 
федеральными органами исполнительной власти и органами исполнительной власти 
субъектов Федерации тоже пока запутанна. Один и тот же объект может контролироваться, 
например, органами экологического надзора и федерального и регионального уровня. Четкого 
распределения ответственности между «федералами» и «регионалами» при этом нет, 
решения принимаются неэффективно, а последствия и вовсе могут быть плачевными. 

Как полагает сопредседатель РПР-ПАРНАС Борис Немцов, административная реформа, 
объявленная десять лет назад, полностью провалилась. «Число чиновников увеличилось на 
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один миллион человек, – рассказал «НИ» г-н Немцов. – Всевозможные проверяющие 
инстанции, я думаю, удвоились, хотя должны были быть сокращены. Сроки получения 
согласований либо остались неизменными, либо стали еще длиннее. Это в первую очередь 
касается строительных разрешений и документации. А по коррупции Россия откатилась за 
эти годы на позорное 147-е место в мире». По мнению Бориса Немцова, который сам долгое 
время являлся федеральным чиновником, уничтожено местное самоуправление и 
региональный уровень власти за исключением национальных республик, которые, угрожая 
нелояльностью, «выбивают» деньги из центра. 

По предположению нашего собеседника, административная реформа закончится ростом 
числа бюрократов и повышением их зарплат. Кстати, эта гипотеза вполне может иметь 
подтверждение, учитывая свежее заявление заместителя председателя правительства 
Владислава Суркова, который констатировал, что рост числа чиновников неизбежен. «Нужно 
аккуратно к госслужбе относиться и не корежить ее при каждом новом руководителе 
аппарата, – посоветовал г-н Сурков недавно в интервью. – По поводу задач: надо осторожнее 
быть с сокращениями. И надо зарплату повышать госаппарату, мы будем это делать 
обязательно». 

Между тем с «ценностью» аппаратчиков согласны далеко не все. По мнению того же 
Немцова, профессионализм чиновников не является критерием, по которому они отбираются 
на свои должности. «Когда продавца мебели ставят на пост министра, тут явно дело не в 
профессионализме, – заявил политик. – Главным критерием выбора является лояльность, а 
не профессионализм». 

Когда речь идет об административной реформе, нужно вспоминать не только о 
государственных служащих, но и о муниципальных, тех, с кем люди сталкиваются ежечасно, 
полагает гендиректор Совета по национальной стратегии Валерий Хомяков. «Мы не можем их 
контролировать, – констатировал «НИ» политолог. – Нас пошлют куда подальше, если мы 
вдруг озаботимся, почему вдруг это ведомство или этот чиновник не отвечает на те или иные 
наши вопросы. Наша бюрократия вороватая, наглая и абсолютно не взирающая на 
общественное мнение. Мы это хорошо наблюдаем сейчас. Административная реформа 
возможна, когда общество сможет контролировать и жестко спрашивать за ту работу, которую 
оно оплачивает». 

Сокращение численности госслужащих было самой популистской целью реформы. В 
целом же эта мера должна была повысить результативность и эффективность деятельности 
госаппарата. Предполагалось и снижение административных барьеров, повышение удобства 
взаимодействия между гражданами и государственными органами. Кое-что действительно 
начали делать. Например, для большей части бизнеса регистрация сейчас носит 
уведомительный характер, сокращено количество лицензируемых видов деятельности. С 
принятием закона «О предоставлении государственных и муниципальных услуг» перестали, 
хотя еще и не везде, требовать от граждан документы, которые могут быть получены 
посредством взаимодействия ведомств между собой. Создание многофункциональных 
центров предоставления государственных и муниципальных услуг населению (МФЦ) в 
регионах, а также практика применения мобильных МФЦ несколько облегчила жизнь 
гражданам. 

По словам доцента кафедры теории и практики государственного управления ВШЭ 
Павла Кудюкина, показательны и менее видимые, но очень важные для получателя услуг 
результаты деятельности государства. «Это процесс внедрения систем стратегического 
планирования в государственных органах, развитие методов управления и бюджетирования, 
ориентированных на результат, но пока это движение достаточно медленное, – уточнил «НИ» 
ученый. – И мировая практика показала, что эти методы не так уж быстро внедряются, даже в 
тех государствах, которые ушли намного дальше других (это Нидерланды, англосаксонские и 
скандинавские страны) – там тоже проблем осталось немало». 

Еще один крайне важный аспект административной реформы – борьба с коррупцией, 
которая у нас идет очень тяжело. Уровень коррупции остается чрезвычайно высоким, и это 
связано с тем, что она порождается не только административными процедурами. 
Зашкаливает уровень и так называемой «политической коррупции». «Характер нашей 
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«экономики друзей», где роль компаний, подконтрольных тем или иным группам 
бюрократии, а не государству как представителю общества, сам по себе является очень 
мощным коррупциогенным фактором, – поясняет «НИ» Павел Кудюкин. – Это нашим 
политическим руководством не осознается. Как раз эта группа задач практически не 
решается, потому что коррупция за 2000-е годы выросла довольно существенно, по разным 
оценкам от двух до четырех раз». 

Парламентарии также видят некоторый застой административной реформы, однако 
критическим его не считают. По словам первого зампредседателя комитета ГД по 
федеративному устройству и вопросам местного самоуправления Александра Буркова, 
говорить об эффективности реформы, еще нельзя, поскольку вопросов больше, чем ответов. 
«Полномочия между федеральным уровнем, регионами и муниципальными органами власти 
перераспределены, – заявил «НИ» парламентарий. – Большой минус в том, что полномочия 
органов местного самоуправления никак не обеспечены финансово. То есть разграничили, 
кто за что отвечает, функции развели по уровням власти, но, к сожалению, эти полномочия 
деньгами не подкреплены». 

Как полагает г-н Бурков, разделение ответственности между министерствами и 
ведомствами регламентировано, а вот их функции до конца не прописаны. «Меня, скажем, 
смущает Минрегионразвития, поскольку кажется, что его функционал четко не определен, – 
поделился сомнением депутат. – Ведомство участвует практически во всех делах всех 
отраслей, оно же часто остается «крайним». Остальные вроде бы курируют определенный 
круг вопросов. Что касается федеральных агентств, которые были созданы в больших 
количествах и какие-то из них оказались не нужны, то во многом это зависит от руководства 
министерства или самого агентства. Взять хотя бы Минтранс – создали много агентств, но 
большая часть полномочий как была на министерстве, так и осталась». Выводы депутата 
Буркова неутешительны – проблема есть, но только время может привести эту 
административную реформу в соответствие с заявленными целями. Кардинально изменить 
годами сложившуюся практику работы тех же министерств и чиновников так просто не 
получится. 

«Новые Известия» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 3817 ▲ 0, 02 

EUR 40, 4918 ▼ 0, 14 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


